
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Unkelbach der Stadt Remagen vom 31.01.2018 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Feuerwehrgerätehaus, Oedinger Straße   
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   20:15 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Joachim Titz   
 
Ortsvorsteher 
Egmond Eich   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Hans Bauer   
Heinz-Peter Bauer   
Norbert Brüggemann   
Udo H. Müller   
Kerstin Stahl   
   

Entschuldigt fehlen: 

 
Ortsbeiratsmitglieder 
Frank Bender   
Erwin Schneider   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Vorlage der Niederschrift über die 12. öffentliche 

Sitzung des Ortsbeirates Unkelbach vom 11. Oktober 
2017 

 

    
 2   Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 

Ortsbeiratssitzung vom 11. Oktober 2017 
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 3   Einwohnerfragestunde  
    
 4   Parkverbotsstreifen Ecke Oberdorfstraße/Am Weiher, 

Beschluss nach Ortsbegehung mit Vertreter der STAV 
 

    
 5   Versetzen der Altglascontainer am Sportplatz, Beratung 

und Beschluss 
 

    
 6   Pflasterung Nebeneingang Mehrzweckhalle, Sachstand  
    
 7   Installation einer PV-Anlage auf dem Dach der 

Mehrzweckhalle, Antrag der FBL 
 

    
 8   Wahlhelfer für die Bürgermeisterwahl am 04.03.2018  
    
 9   Mitteilungen und Anfragen  
    
 10   Verschiedenes  
    
 
 
13. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
---------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift über die 12. öffentliche Sitzung des 

Ortsbeirates Unkelbach vom 11. Oktober 2017 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
zur Kenntnis genommen   
Ja 5  Enthaltung 1   
 
 
Zu Punkt 2 – Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 

Ortsbeiratssitzung vom 11. Oktober 2017 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

-  Keine Beschlüsse gefasst - 
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Zu Punkt 3 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Eine Einwohnerin schildert die zunehmende Verschmutzung durch nicht 
entfernten Hundekot im Ort und bemängelt das Fehlen von Mülleimern. Sie 

schlägt vor, dass der OBR in einem offenen Bürgerbrief die verantwortlichen 
Personen auffordert, zukünftig die Hinterlassenschaften ihrer Tiere fachgerecht 
zu entsorgen. OV Eich verweist auf Beschlüsse des OBR, wonach mehrfach um 

das Aufstellen von Hundekottütenspendern auch im Ort gebeten wurde, jedoch 
seitens der STAV aus Kostengründen lediglich zwei Stück installiert wurden. OBR 

Brüggemann schlägt zudem vor, mittels Flyer auf das Problem aufmerksam zu 
machen. 

 

OV Eich berichtet in diesem Zusammenhang von präparierten Ködern im Bereich 
der Brücke am Kindergarten in Form von Hackfleischbällchen mit abgebrochenen 

Cuttermesserstücken im Inneren.  

   
  
 
Zu Punkt 4 – Parkverbotsstreifen Ecke Oberdorfstraße/Am Weiher, 

Beschluss nach Ortsbegehung mit Vertreter der STAV – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Am 23.01.2018 fand eine Ortsbegehung mit einem Vertreter der STAV statt. 
Besichtigt wurden u.a. Stellen, die zukünftig als Parkverbotszone ausgewiesen 

werden sollen. Des Weiteren wurden Unebenheiten auf Gehwegen und Straßen 
begutachtet. Der OBR beschließt, die u.a. Flächen als Parkverbotszonen 

markieren zu lassen und bittet die STAV eindringlich, sämtliche Schäden auf 
Gehwegen und Straßen zwecks Unfallvermeidung zeitnah zu beheben. 

 

- Parkverbotszone Oberdorfstraße Ecke Am Weiher 
- Parkverbotszone Oberdorfstraße Ecke Schulstraße 

 
Bei der Begehung wurde des Weiteren auf die Stolperfallen durch Schachtdeckel 
auf der Straße „Am Weiher“ (vor „Im Hang“) und durch Löcher im Gehweg „Im 

Hang“ mit der Bitte um Beseitigung hingewiesen. Auf die Erneuerung der 
Parkplatzmarkierungen an der Kirche (OBR Beschluss vom 14.12.2016) wurde 

ebenso erneut hingewiesen wie auch auf das endgültige Entfernen beider 
Parktaschen Ecke Wiesenstraße / Rheinstraße (ebenfalls am 14.12 2016).  

 

einstimmig beschlossen   
Ja 6   
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Zu Punkt 5 – Versetzen der Altglascontainer am Sportplatz, Beratung und 
Beschluss – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Der Vorstand des BSC bittet im Zuge der Bachsanierung um das Versetzen der 
Altglascontainer am Sportplatz. Ziel ist es, dadurch mehrere Parkplätze zu 

schaffen. OV Eich schlägt als Alternativstandort einen Platz am Rhein unterhalb 
der B9 vor. Der Ortsvorsteher von Remagen ist darüber informiert worden. 

 

OBR Brüggemann und OBR Stahl bemängeln bei dem vorgeschlagenen Standort 
die bisherige Erreichbarkeit für die Unkelbacherinnen und Unkelbacher. Ferner 

wird die wahrscheinlich anzunehmende Überfüllung und Verschmutzung 
angesprochen. Nach Diskussion wird als Alternativstandort das Rückhaltebecken 
gegenüber Abzweig Bandorf vorgeschlagen. Dort ist einerseits Platz genug für die 

Container und andererseits besteht die Möglichkeit, an der Haltestelle kurz 
anzuhalten. Die STAV wird gebeten, den Standort zu prüfen und die 

Zuständigkeit (Unkelbach / Oberwinter / Remagen) zu klären. Danach soll der 
Beschluss gefasst werden.  

 
vertagt   
  
 
Zu Punkt 6 – Pflasterung Nebeneingang Mehrzweckhalle, Sachstand – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Nach Rückfrage von OV Eich bei der STAV zum derzeitigen Stand: 

 
Sehr geehrter Herr Eich, 

  
wir haben vorgesehen, im Laufe dieses Jahres die Planung durchzuführen. 
Hierbei muss geklärt werden, ob das Oberflächenwasser auf der Fläche 

versickern oder in welche Richtungen das Gefälle der Pflasterung ausgebildet 
werden soll und an welche Grundleitung die Bodenabläufe angeschlossen werden 

können. Die Ausführung soll dann im nächsten Jahr erfolgen. 
  

Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 

   
Matthias Kunz 

 
Nach Rücksprache mit der Bauamtsleitung soll eine erneute Begehung zeitnah 

stattfinden. Termin: Montag, den 05.02.2018 um 16.00 Uhr. 
 

OBR Bauer fragt nach der Zuständigkeit für die Säuberung der Abflussrinnen auf 
dem Hallenplatz mit der Bitte um Rückmeldung durch die STAV.  
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Zu Punkt 7 – Installation einer PV-Anlage auf dem Dach der 

Mehrzweckhalle, Antrag der FBL – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

OV Eich verweist auf den Antrag der FBL-Ortsbeiratsfraktion (Anlage). 
Freundlicherweise stellt einerseits die Kreisverwaltung und andererseits der 

ehemalige OV Kirwald die entsprechenden Daten zur Tragfähigkeit des Daches 
zur Verfügung. Der OBR bittet die STAV, die Tragfähigkeit des Daches der 
Mehrzweckhalle für die Installation einer PV-Anlage mit einem Statiker / 

Architekten zu überprüfen. Ferner beschließt der OBR, bei positiver Prüfung, die 
Installation einer PV-Anlage nach Antrag der FBL. 

 

einstimmig beschlossen   
Ja 5  Enthaltung 1   
 
 
Zu Punkt 8 – Wahlhelfer für die Bürgermeisterwahl am 04.03.2018 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Am 04 März diesen Jahres wird ein neuer Bürgermeister in Remagen gewählt. 
Dazu werden auch in Unkelbach wieder Wahlhelfer gesucht, ein Erfrischungsgeld 

i.H.v € 30,- wird gezahlt. Da sich fünf Kandidaten zur Wahl gestellt haben, 
könnte eine Stichwahl möglich sein. Termin: 18.03. Ich bitte die Wahlhelfer, sich 

auch an diesem Termin bereit zu halten. 
 

Wahlhelfer: - siehe Anlage – 

 
Weiterleitung an Frau Hoppe durch OV Eich per Mail am 01.02.2018. 

  
  
Zu Punkt 9 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Anfrage zum Sachstand des Hochwasserschutzkonzeptes und des 
Neubaugebietes von OV Eich wurde seitens der STAV beantwortet: 

 

Hallo Herr Eich, 
  

das beauftragte Büro bereitet den Entwurf für die Endfassung des 
Hochwasserschutzkonzeptes noch vor. Sobald dieser Entwurf vorliegt und von 
uns geprüft wurde, geben wir eine Information über den weiteren Ablauf 

bekannt. 
  

Der Bebauungsplan nimmt in Bezug auf mögliche Auswirkungen von 
Starkregenereignissen konkret Bezug auf das Hochwasserschutzkonzept und ist 
daher in gewisser Weise von der Vorlage des Berichts abhängig. An der im 
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November im Stadtrat dargestellten Lösung werden keine grundsätzlichen 
Änderungen erfolgen, jedoch erwarten wir Ergänzungen im Detail. Ich gehe 

derzeit davon aus, dass der Bebauungsplan voraussichtlich im März/April in die 
Offenlage gehen wird. 

  

Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 

Peter Günther 
 

OBR Heinzpeter Bauer weist auf die kommenden Samstag stattfindende 

Veranstaltung der Starkregen AG in Oedingen hin. 

  
  
Zu Punkt 10 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Dreck Weg Tag 2018: Der diesjährige Aufräumtag findet am 10. März ab 9.00 

Uhr statt. Die Erfahrung der letzten Jahre zeigt, dass ein Ende um 11.00 Uhr 
sinnvoller erscheint als eines um 12.00 Uhr, da die meisten Helfer noch andere 
Dinge zum Tun haben und in der Regel innerhalb von zwei Stunden die meisten 

Wege abgegangen wurden. Der Imbiss findet also um 11.00 Uhr am 
Feuerwehrhaus statt. 

 
OBR Bender hat in einer an OV Eich gerichteten Mail sein Mandat niedergelegt. 
OV Eich dankt OBR Bender für seine Tätigkeit als OBR, verweist aber an die STAV 

(H. Krämer), da diese davon in Kenntnis gesetzt werden muss. 
 

OBR Müller spricht die Situation des ÖPNV an. Kommenden Sommer soll es nur 
noch eine Verbindung Grafschaft – Oberwinter geben, dann allerdings stündlich. 

Die Frage, ob der 60 Plus Bus weiter geführt wird kann von OBR Brüggemann 
positiv beantwortet werden. OV Eich weist auf die Möglichkeit hin, dass auch 
jüngere Menschen den Bus nutzen können, sofern sie keine Möglichkeit haben zu 

einem Arzt zu kommen. Diskussion um die eingeschränkte Barrierefreiheit des 
Busses. 

 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:15 Uhr. 
 
Remagen, den 08.02.2018     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Egmond Eich Egmond Eich 
Ortsvorsteher  
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